

La Oficina Regional de Coordinación de Trasplantes ha estado representada en el homenaje realizado por asociaciones de trasplantados de la región

La Comunidad de Madrid se suma al lema *Donar es Amar* con motivo del Día Nacional del Donante de Órganos sólidos y tejidos

- Varios hospitales de la Comunidad han mantenido la actividad durante los momentos más complejos del COVID-19, con 53 trasplantes realizados
- El trabajo realizado durante la pandemia sitúa al programa de trasplantes en Madrid entre las tasas más altas de España
- Todo trasplante requiere de ingreso en UCI, lo que implica la reordenación de circuitos de trabajo en la crisis sanitaria y el aumento de medidas de prevención de infecciones

3 de junio de 2020.- La Comunidad de Madrid ha estado presente en el acto de homenaje que se ha realizado a los donantes de órganos sólidos y tejidos en el Parque Norte de Madrid. Un emotivo y sincero homenaje de las personas trasplantadas y las diferentes asociaciones que promueven el trasplante en nuestra Comunidad, para agradecer a sus donantes que les dieran de nuevo la vida.

El Gobierno madrileño ha estado representado por la Oficina Regional de Coordinación de Trasplantes –ORCT- de la Consejería de Sanidad. Bajo el lema *Donar es Amar*, escrito en las mascarillas que debemos llevar para protegernos y proteger a nuestros conciudadanos de la infección por COVID-19, y a través de las redes sociales, la Comunidad de Madrid está agradeciendo a los donantes y sus familias la generosidad que muestran para poder permitir que, tras una desgracia, hasta seis personas por donante sigan viviendo.

En 8 Hospitales públicos de la Comunidad de Madrid se ha mantenido la actividad durante los momentos más duros de la crisis por el COVID-19. Esta labor, la del trasplante, es posible gracias a los donantes, a los cuales hoy se agradece su generosidad, porque *Donar es Amar*. También a sus familiares, que en estos momentos tan duros han ofrecido lo más preciado para los receptores, un órgano sano, que les permite seguir viviendo. En el hospital 12 de Octubre, Clínico San Carlos, Gregorio



Comunidad
de Madrid

Marañón, Gregorio Marañón Infantil, La Paz Infantil, Ramón y Cajal, Puerta de Hierro y Jiménez Díaz, se han realizado un total de 53 trasplantes desde el 13 de marzo hasta el pasado 28 de mayo.

Las cifras, como no podía ser de otra manera, han disminuido debido a la crisis sanitaria, si bien la Comunidad de Madrid sigue estando entre las regiones con un mayor número de trasplantes pese a la delicada situación. De los 53 trasplantes realizados, 25 han sido renales, 16 hepáticos, 9 cardíacos, y 3 pulmonares.

El trabajo de coordinación y logística para la realización de los trasplantes ha contado con la coordinación e implicación directa de la Oficina Regional de Coordinación de Trasplantes de la Consejería de Sanidad, (ORCT), que ha realizado la coordinación básica en la Comunidad de Madrid, y que en plena pandemia ha sido aún más compleja debido a la necesidad de quirófano, UCI y cama en un entorno sanitario libre de posibles contagios.

COMUNICACIÓN CONSTANTE CON ASOCIACIONES

Además de estos trabajos de coordinación de los procesos, desde la ORCT se ha mantenido contacto directo y fluido con las diferentes asociaciones y colectivos de pacientes que estaban esperando un trasplante, pacientes cuya vida dependía de la actividad trasplantadora, que en Madrid se ha mantenido siempre que ha sido posible.

Los trasplantes que se han realizado tienen un minucioso análisis denominado riesgo/beneficio pensando en el paciente receptor, realizándose de manera electiva para aquellos que no se podían demorar, denominados urgencia 0 y que en caso de no producirse, el riesgo de fallecimiento es elevado.

Una segunda categoría, en la que también se mide el riesgo/beneficio, son los considerados preferentes, que son aquellos pacientes en los que sin haber riesgo vital de supervivencia por su proceso en las próximas 24/48 horas, sí que es razonable seguir adelante con el trasplante.

En la Comunidad de Madrid se han extremado todas las precauciones para la realización de los trasplantes. Por ello, sólo los donantes con la suficiente garantía de PCR negativa frente a COVID-19 han sido aceptados. Precauciones que refuerzan los protocolos establecidos con el objeto de evitar posibles contagios de coronavirus a los pacientes receptores.

TRASPLANTE DE TEJIDOS

La actividad de trasplante de tejidos en la Comunidad de Madrid se ha mantenido fundamentalmente por el banco del Hospital Clínico San Carlos, que debido a sus fondos mantiene las demandas de su propio centro y de otros hospitales de la red madrileña, aunque la actividad ha descendido y se atienden las solicitudes de pacientes urgentes o de aquellos con complicaciones de cirugías previas.

La Oficina Regional de Coordinación de Trasplantes de la Comunidad de Madrid ha trabajado -y trabaja- conjuntamente con la Organización Nacional de Trasplantes para actualizar los protocolos y procedimientos del programa nacional de trasplantes y mantener la actividad dentro de las posibilidades existentes.